
商务及经济发展局局长与传媒谈话内容 
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   以下是商务及经济发展局局长邱腾华今日（九月四日）出席「一带一路高

峰论坛」记者会后，就中环新海滨摩天轮和香港与东盟自由贸易协定与传媒谈话

的内容： 
 
记者：有关中环摩天轮的情况近日有些争议，摩天轮面临被拆危机，你会否担心

影响香港的旅游形象？ 
 
商务及经济发展局局长：发展局的同事一直掌握中环摩天轮新旧营办商的交接事

宜，亦有与两方面讨论。当然这是一个游客会到的地方，我们希望新旧营办商在

交接上以大局和整体效益出发。我知道这涉及新旧营办商如何做好交接工作，当

中亦有复杂的合约或招标条件，这方面发展局的同事会处理。我在此再次呼吁新

旧营办商做好交接工作，以免影响游客或巿民。 
 
记者：刚才你提及香港将与东盟签订自由贸易协定，会是何时？签订后对商界有

何好处？ 
 
商务及经济发展局局长：香港与东盟的自由贸易协定是一个重要的协定，因这是

香港与十个东盟国家的协定。东盟现时是香港第二大的贸易伙伴，加上在「一带

一路」发展上，东盟十国是我们未来商机的主要所在地。我们希望协定能为香港

企业拓阔商机，亦加强双边合作。协定亦包含投资协定，所以尤其是在专业服务、

投资等方面，若能签订协定，香港和东盟的合作将带到一个新台阶。我们希望可

于今年年底前，尤其是在即将举行的东盟部长级会议，若能完成这项工作，我们

会对外宣布，及（于今年内）进行签署。我们之后亦希望联同不同的政府部门和

商界企业一起做些推广宣传的工作，务求将这商机扩大；因为若成功的话，将为

整个「一带一路」的工作奠定一个好基础，亦可将这模式放在其他暂未有自由贸

易协定的地区。「一带一路」将成为我们对外贸易，包括贸易谈判及签订自由贸

易协定的指引。 
 
（请同时参阅谈话内容的英文部分。）  
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